



NO QUIERE SOCIOS

Cancela la CNH los *farmouts* de Pemex en 7 áreas

ISRAEL RODRÍGUEZ

La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) canceló la licitación de siete áreas en tierra para la exploración y explotación por parte del sector privado en asociación con Petróleos Mexicanos (Pemex).

La resolución fue votada por unanimidad en la 32 sesión extraordinaria del consejo del órgano autónomo después de que la Secretaría de Energía (Sener) y la empresa retiraron las áreas en las que se ofrecían las asociaciones (*farmout*). Pemex comunicó a la Sener que no quería socios.

El conjunto de áreas a licitar se ubica entre los estados de Veracruz, Tabasco y Chiapas y cubre una superficie total de aproximadamente 4 mil 580.8 kilómetros cuadrados y cuentan con un volumen de reservas posibles (3P) de aproximadamente 405.1 millones de barriles de petróleo crudo equivalente, que incluye crudo, gas y otros líquidos.

Ayer jueves, en el contexto de la 32 sesión extraordinaria del órgano de gobierno de la CNH, se aprobó formalmente la cancelación de la Licitación CNH-A6-7 Asociaciones/2018 para la selección de socios privados.

Las áreas canceladas son las conocidas como: Artesa, Bedel Gasífero, Bacal Nelash, Cinco Presidentes, Girdaldas Sunuapa, Juspí Teotleco y Lacamango.

Lo anterior, porque con fecha del 4 de junio Pemex Exploración y Producción (PEP) presentó a la Secretaría de Energía (Sener) su renuncia a los derechos derivados de los procedimientos de migración con socio y que el 10 de junio la Sener acordó la renuncia.

Al no haber áreas contractuales en las que se puedan llevar a cabo

actividades petroleras susceptibles de selección de socio para PEP en la licitación CNH-A6-7 Asociaciones/2018, "queda sin objeto el proceso y, por tanto, conforme a lo previsto en las bases de licitación, la comisión debe cancelar la licitación indicada".

Apenas hace tres días la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció que presentará, en las próximas tres o cuatro semanas, un proyecto de inversión en el sector energético que involucra la participación de Pemex, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y el sector privado.

Arturo Herrera, subsecretario de la SHCP, informó que las asociaciones con el sector privado pueden ser de largos periodos y pueden ser desde la contratación de servicios, asociaciones público privadas y hasta asociaciones de cuasi capital, "estamos trabajando en eso, yo creo que en unas semanas más tendremos prioridad sobre ello".

El actual gobierno tiene el propósito de aumentar la extracción de crudo a entre 2 millones 400 mil y 2 millones 600 mil barriles diarios hacia el final del gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

La semana pasada Fitch redujo la calificación crediticia de Pemex, cuya deuda financiera supera los 106 mil millones de dólares, a categoría de bonos basura.

Fitch argumentó que la petrolera sigue subestimando inversiones en el segmento más rentable de exploración y producción y pretende destinar 8 mil millones de dólares para la construcción de la nueva refinería de Dos Bocas, en Tabasco, en lugar de reactivar las actividades exploratorias para restituir las reservas de crudo que a los niveles de extracción actuales sólo alcanzan para cinco años.